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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

Aos vinte dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, reuniram-se nas dependências da
Unidade de Apoio Pedagógico de Peruíbe, com primeira chamadas às 14h e segunda
chamada às 14h15 os membros do Conselho Municipal de Educação, do Conselho de
Alimentação Escolar e do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle Social do
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e da Valorização dos
Profissionais da Educação, atendendo ao convite da Secretária Municipal de Educação
Senhora Débora Illa Longhi Gallo, para apresentação dos estudos que balizarão a Lei de
Diretrizes Orçamentárias - 2023 que serão debatidas em audiência pública especifica.
Havendo quórum regimental dos conselhos, em posse da palavra a Sra Débora agradeceu a
presença de todos, resgatando a importância deste momento informativo e formativo aos
conselheiros, resgatando os avanços conquistados desde 2017 até a presente data.
Lembrando ainda a responsabilidade e respeito ao dinheiro público, uma vez que muitas são
as demandas, porém os recursos são limitados, implicando necessariamente em escolhas
difíceis sobre as prioridades das prioridades e necessidade de um planejamento estratégico
de curto, médio e longo prazo. Sequencialmente, apresentou os dados gerais da Secretaria
Municipal de Educação que atualmente atende 8.325 alunos, sendo: 3.162 alunos da
Educação Infantil (Creche 1.427 e Pré - Escola: 1.735); 5.163 alunos do Ensino Fundamental
(Etapa Inicial 4.721, Etapa Final 357 e Educação de Jovens e Adultos 85); 231 alunos público
alvo do Atendimento Educacional Especializado, 979 alunos com atendimento em período
integral e 61 em atividade complementar. Foi dado destaque as ações de Busca Ativa,
entrega do Kit de Alimentos e práticas adotadas pelas U.E.s na manutenção de vínculo dos
alunos e suas famílias, que possibilitaram o crescimento da rede em número de alunos,
contrariando o que aconteceu em outros sistemas, destacando a relação entre número de
alunos e repasses do FUNDEB que hoje arca com a folha de pagamento do quadro do
magistério, bem como a ampliação de alunos da Educação Infantil, frente a redução de
alunos do Ensino Fundamental, quando dilatado o período de análise. Adiante, foi
apresentado o quadro de colaboradores da SME, atualmente composto aproximadamente
por: 850 Servidores Efetivos; 05 oriundos de Processo Seletivo; 250 colaboradores
terceirizados e 165 estagiários. Com relação ao transporte escolar, apontou o atendimento
de 900 alunos por passe escolar, 1143 alunos por fretamento, além de 68 alunos com
deficiência que são atendidos por frota própria (03 Micro Ônibus e 01 Van Escolar). Esclarece
ainda, que o município possui parceria com o Estado de SP que arca com parte dos custos de
transporte de alunos, haja visto que as rotas atendem alunos de ambas as redes. Em
destaque apresentou aos presentes a dimensão da Alimentação Escolar com previsão de
oferta de 4.800.000 refeições ao ano, evidenciando que o cardápio das escolas é elaborado
pelas nutricionistas efetivas do serviço de merenda escolar, compreendendo as orientações
próprias do PNAE e especificidades nutricionais de cada faixa etária, inclusive respeitando as
características culturais, como nas comunidades indígenas. Assim, como no transporte
escolar, a alimentação escolar goza de parceria entre o município e o Estado de SP,
garantindo o atendimento em todas as escolas da rede pública no município, assumindo
uma perspectiva de segurança alimentar. Linearmente apresentou ainda os dados do Serviço
de Recursos Materiais, Equipamentos e Mobiliários, destacando: distribuição de 8.400 kits
de material escolar para todas as etapas do ensino (em parceria com o FDE); Aquisição e
entrega de 8.350 kits de uniformes escolares (rouparia+tênis+meia); Aquisição e entrega de
material escolar e de escritório para 39 unidades escolares; aquisição e entrega de
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mobiliário escolar; Aquisição e entrega de equipamentos de informática; Serviço de
dedetização, desratização e limpeza de caixa d’água das 39 unidades escolares e órgãos da
SME; limpeza de dutos, rufos e calhas; Recarga e troca de extintores, substituição de filtros
de bebedouros das 39 unidades escolares; Monitoramento por câmeras de 42 próprios
municipais; limpeza regular de fossa, caixa de gordura e ramais, além da limpeza e
substituição dos filtros de ar condicionado; bem como, instalação de ventiladores nas
unidades escolares da rede municipais de ensino em substituição ou novos. Frente as
indagações da plenária, informou que os uniformes escolares de 2021, encontram-se
judicializados uma vez que a empresa não atendeu o contrato, não tendo recebido nenhum
valor da Prefeitura. Para 2022 não deve haver entrega de uniformes, considerando os
trâmites de licitação já iniciados, que devem viabilizar a entrega para o início de 2023.
Complementou ainda que as EMEF Pastor Eustáquio Damacena, Fernando Nepomuceno
Filho, EMEI Profª Rosane dos Santos e EMEI São João Batista II, passarão por reforma e
ampliação, enquanto as EMEF José Roberto Preto e EMEF José Veneza Monteiro, passarão
por reforma. Concomitante, teremos a ampliação da EMEI Caraguava II, a adequação e
reforma do Centro de Formação dos Profissionais da Educação, além das construções do
Centro de Educação Integral Parque da Cidade e EMEI Park D’Aville.
Quanto ao Serviço de Tecnologia e Gestão da Informação, após reforma administrativa
teremos um servidor efetivo e contratação de dois estagiários, visando a garantia de auxílio
técnico as escolas, UAP e SME, tendo por base o mapeamento de todas as demandas
tecnológicas dos 42 próprios municipais da SME, somados a licitação e contratação de
empresa para manutenção da conectividade das escolas, locação de computadores e
impressoras para todas as U.E.s municipais, UAP e SME. Teremos ainda manutenção do
sistema DDR e dos aparelhos VOIP (conectados a internet). Às ações, soma-se a adesão e
acompanhamento do Programa Educação Conectada e ainda a aquisição de tablet, carrinhos,
data show, tela, suporte e tv Google para as unidades escolares da rede pública municipal.
Aprofundando expôs-se as ações do serviço de educação inclusiva e atendimento
multidisciplinar, atualmente composta por 07 ATE(s) e 01 Coordenador Pedagógico e
construção de uma equipe multiprofissional (1 Assistente Social, 2 Psicólogos, 2
Fonoaudiólogos e 6 Agentes Sociais Escolares), voltados ao acompanhamento de toda a rede
municipal de ensino, em especial aos 276 alunos com deficiência municipal. Destacou o
monitoramento de 213 alunos matriculados no Atendimento Educacional Especializado, e os
processos contínuos de investigação para detecção de novas demandas de aluno com
deficiência, tendo atualmente cerca de 230 casos em investigação pela saúde. O SEIAM
ainda atua no planejamento e realização de reuniões pedagógicas com 25 professores do
AEE e Gestão Escolar para procedimentos do Conselho de Avaliação Interna, avaliação
diagnóstica e orientações para as equipes escolares, além das formações e encontros com os
diversos atores envolvidos nesse processo de inclusão. Recorda ainda a previsão de
contratação de 185 estagiários e contratação de profissionais de apoio aos alunos com
deficiência em andamento. Por fim, trouxe ainda as ações desenvolvidas pelo Núcleo de
Coordenação Pedagógica: estudo do processo formativo da rede municipal de ensino e
acompanhamento do processo licitatório; estudo contínuo para o Ciclo Emergencial
2020/2021/2022 com base no Currículo em Ação e possível extensão do ciclo para 2023;
preparação, estudo e reuniões com o grupo de coordenadores de todas as etapas e
modalidades para implementação do HTPC em Rede 2023; acompanhamento dos projetos
institucionais da SME e orientação (recuperação paralela, entrelaçando arte e leitura em
toda parte); conferência e distribuição de acervo de livros didáticos; conferência e
distribuição de livros PNLD e controle de reserva técnica; conferência e distribuição de livros
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do EMAI + Ler e Escrever e controle de reserva técnica; planejamento de ações pedagógicas
e formativas da Semana Municipal do Brincar e da Semana do Bebê; organização e
participação da formação de musicalização em parceria com a Escola Livre de Música
destinada aos professores e gestores da pré-escola; reunião de território com gestores das
escolas para alinhamento do trabalho pedagógico e participação em reuniões e eventos com
as demais secretarias, departamentos e organizações (UNICEF;PMANE;
CODIVAR;OMEP:CADOL) e pelo Núcleo de Supervisão e Legislação: participação ativa na
elaboração dos decretos e legislação educacionais. Elaboração de resoluções e Orientações
Técnicas, destinadas à rede municipal de ensino; orientações à equipe gestora, corpo
docente e quadro de apoio das escolas da rede municipal de ensino referentes aos atos
normativos em vigência. Acompanhamento do programa Busca Ativa Escolar - UNICEF;
Acompanhamento do Programa Crescer com Proteção - UNICEF; participação do Núcleo de
Supervisão e Legislação como membros no CMDCA, CME, CONDEF e CACS-FUNDEB;
Acompanhamento e análise dos quadros de cargos para ingresso através do Concurso
Público, Editais de convocação e sessões de atribuição e indicação de local de trabalho;
Participação nas comissões de concurso público e processos seletivos; formação dos
Diretores e Secretários de Escola e Alimentação das Plataformas do MEC, SIMEC e PDDE
Interativo. Após exposição das ações e planejamento, a palavra foi franqueada a Sra. Juliana
G. A. Alvez que apresentou o rascunho da peça orçamentária para a LDO 2023, esclarecendo
aos conselheiros que a mesma poderá sofrer alterações até a sua aprovação, inclusive pelos
debates que devem ocorrer em audiência pública. Os dados foram detalhados e sintetizados
conforme segue:

Projeto / Atividade Previsão 2022 Previsão 2023
Gerenciamento Administrativo
Educacional R$ 10.000,00 R$ 12.000,00
Apoio Administrativo - SME R$ 6.532.000,00 R$ 6.283.797,38
Departamento de Educação Básica R$ 5.087.000,00 R$ 5.325.845,98
Ensino Fundamental
(Manut. e Desenv. Educacional) R$ 10.596.000,00 R$ 13.757.452,99
Ensino Funfamental
(Manut. Física das U.E.) R$ 800.000,00 1.200.000,00
Ensino Fundamental
(Monitoramento das U.E.) R$ 430.000,00 R$ 770.400,00
Creche
(Reforma e Ampliações de U.E.) R$ 3.581.700,00 R$ 3.354.556,62
Pré Escola
(Reforma e Ampliações de U.E.) R$ 1.360.000,00 R$ 2.873.904,00
Creche
(Manut. e Desenv. Educacional) R$ 3.306.000,00 R$ 4.243.560,29
Creche
(Manut. Física das U.E.) R$ 180.000,00 R$ 320.000,00
Pré-Escola
(Manut. E Desenv. Educacional) R$ 4.453.000,00 R$ 5.641.246,40
Pré-Escola
(Manut. Física das U.E.) R$ 356.000,00 R$ 320.000,00
Creche
(Monitoramento das U.E.) R$ 215.000,00 R$ 205.440,00
Pré-Escola
(Monitoramento das U.E.) R$ 206.486,00 R$ 256.800,00
EJA
(Erradicação do Analfabetismo) R$ 205.000,00 R$ 250.637,07
Manutenção da Educação Inclusiva R$ 750.000,00 R$ 3.326.923,37
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Construção do Currículo Escolar R$ 31.876.186,00 42.546.797,63
Kit de Uniforme Escolar R$ 1.000.000,00 R$ 2.380.000,00
Merenda Escolar R$ 16.030.569,75 R$ 15.000.000,00
Transporte Escolar R$ 6.489.769,06 R$ 7.653.000,00
Educação - Apoio Tecnológico R$ 0,00 R$ 890.316,40
Educação - Assessoria Jurídica R$ 0,00 R$ 121.339,52
Total por Unidade Orçamentária R$ 61.938.524,81 R$ 74.887.250,94

FUNDEB Creche
(REf. E Amp. De U.E) R$ 500.000,00 R$ 525.000,00
FUNDEB Pré-Escola
(Ref. E Amp. De U.E.) R$ 942.000,00 R$ 525.000,00
FUNDEB - Creche
(Manut. E Desenv. Educacional) R$ 5.188.000,00 R$ 6.830.175,43
FUNDEB - Pré Escola
(Manut. E Desenv. Educacional) R$ 9.503.000,00 R$ 12.060.736,15
FUNDEB - Ens. Fundamental
(Ref. E Amp. De U.E) R$ 4.778.000,00 R$ 3.602.503,71
FUNDEB - Ens. Fundamental
(Manut. E Desenv. Educacional) R$ 28.510.778,26 R$ 38.521.825,25
Total por Unidade Orçamentária R$ 49.421.778,26 R$ 61.015.240,54

Em tempo, foi observado que as ações referente a aquisição de equipamento e material
permanente, foram apontadas com valores mínimos, considerando que na existência de
superavit esses valores seriam alocados para esse fins. Esclarecidas as dúvidas dos
conselheiros a palavra foi franqueada, não havendo manifestação, assim Secretária
Municipal de Educação, agradeceu a presença de todos, destacando que o desejo é sempre
de fazer o melhor, mas existem limites financeiros e orçamentários, que obrigam a escolha
de prioridades, sem deixar de lado os mais diversos contextos nacionais e internacionais que
afetam diretamente a arrecadação pública, a inflação dos preços, os repasses do FUNDEB, os
impactos ainda vivênciados pela pandêmia e demais fatores. Mais uma vez, recordou que os
dados apresentados ainda serão debatidos em audiência pública, observando o rito legal
para publicação final. Nada mais havendo a tratar, finalizo a presente ata que segue assinada
por mim Bruno do Nascimento Santos, que secretariei a presente e anexada a lista de
presença dos conselhos, em sinal de sua veracidade.

Bruno do Nascimento Santos


